

Publireportage – Stiftung Terra Vecchia

Sinnvolles mit Stil

Die Stiftung Terra Vecchia in Gümligen engagiert sich seit fast 50 Jahren für Sozialtherapie und Arbeitsintegration. An der Dorfstrasse eröffnete Terra Vecchia im Mai mit dem «Bazar» erstmals einen Verkaufsladen mit nützlichen und einzigartigen Alltagsprodukten, die in den hausinternen Produktionsstätten hergestellt werden.

Die Stiftung Terra Vecchia mit Hauptsitz in Gümligen verfügt über grosse Erfahrung in den Bereichen Sozialtherapie, Arbeitsintegration und Produktion. 12 Produktionsstätten rund um Bern erfüllen Kundenwünsche in verschiedenen Arbeitssparten wie Baumeisterarbeiten, Gartenbau, Schreiner- und Schlosserarbeiten, Holzbau, Malerarbeiten und Logistik. Produkte von GlasArt und aus der Textilmanufaktur sowie natürliche Blumensträuße können vor Ort oder online bezogen werden. In die Arbeitsprozesse sind Menschen eingebunden, die auf Unterstützung angewiesen sind. Terra Vecchia bildet aktuell rund 30 Lernende in unterschiedlichen Berufssparten aus.

Seit Mai dieses Jahres werden im Verkaufsladen «Bazar» am neuen Standort an der Dorfstrasse verschiedene Produkte für Küche und Haushalt, dazu Kleider, Accessoires und Deko- und Geschenkartikel, angeboten.

Interview mit Joy Rüthy, Verantwortliche des Verkaufsladens «Bazar» der Stiftung Terra Vecchia
Wann wurde der «Bazar» an der Dorfstrasse eröffnet und welche Ideen stecken dahinter?

Anfangs Mai eröffneten wir mit einem kleinen, internen Fest den Verkaufsladen «Bazar». Viele kreative Köpfe und geschickte Hände der Stiftung Terra Vecchia haben an der Realisierung mitgewirkt. Die Idee dahinter ist simpel: Einer breiten Öffentlichkeit zeigen, was Fachpersonen gemeinsam mit Klientinnen und Klienten in unseren Werkstätten produzieren.

Was für Produkte sind im Laden zu kaufen?

Wir verkaufen nützliche und einzigartige Alltagsprodukte, die von stilsicherer Hand entworfen und in unseren Produktionsstätten hergestellt werden. In den Regalen stehen «Trouvaillen», die durch Form, Farbe und Qualität überzeugen. So sind einzigartige Gläser und Vasen zu finden, Kissen in unterschiedlichen Formen und Farben, Tischtücher, Sets, Schmuck, Zeinen, Karten, kleine Webteppiche, Krüge sowie weiteres. Wie in einem bunten, orientalischen Bazar stösst man immer wieder auf Unerwartetes! Der



Joy Rüthy Verantwortliche des Verkaufsladens «Bazar» (links) und Sonja Benz, Mitarbeiterin Verkauf.

ideale Ort um ein einzigartiges Geschenk zu finden.

Zahlreiche Artikel sind auch aus Upcycling-Materialien hergestellt. Können Sie dazu etwa sagen?

Das Thema Nachhaltigkeit begleitet uns seit rund 20 Jahren. Damals wurde das bereits bekannte «GlasArt-Team» in die Stiftung Terra Vecchia integriert. Auch heute werden noch zahlreiche Produkte aus gebrauchten Materialien hergestellt, zum Beispiel das Glasset «Mena» aus der Bierflasche von «Chopfab». Ebenso finden sich Taschen aller Arten aus alten Gleitschirmen oder ein Rüstbrett aus Restholz aus unserer Schreinerei. Uns ist es wichtig, ausdrucksstarke und qualitativ gute Produkte herzustellen. Unsere verkauften Zierkissen zum Beispiel: Der Inhalt besteht aus gereinigter Schafswolle aus der Schweiz, ein Produkt, das jahrelang kaum mehr Beachtung fand.

Werden ausschliesslich gebrauchte Materialien verarbeitet?

Nein. Sowohl in der Textilmanufaktur wie im GlasArt führen wir Kundenaufträge mit neuen Materialien aus. Einzelne Upcyclingprodukte, wie zum Beispiel unsere Vasen aus mundgeblasenen alten Falschen, weisen Zeichen der Zeit auf. Das schätzt nur ein Teil der Kundschaft. Bei der Beschaffung

von Neumaterialien spielt der Nachhaltigkeitsgedanke auf jeden Fall mit.

Werden alle Produkte von Terra Vecchia entworfen und hergestellt?

Wir arbeiten mit Persönlichkeiten zusammen, die Industrial Design studiert haben. Innovation, Design und Funktionalität sind uns wichtig. Aber auch unsere Fachmitarbeitenden aus Betrieben verfügen über ein gutes Gespür für neue Produkte. Nur fehlt manchmal die Zeit dazu. Priorität haben unsere externen Kundenaufträge und die gute Begleitung unserer Klientinnen und Klienten.

Die Kundschaft von «Bazar» profitiert aber auch von anderen tollen Produkten von externen Herstellern!

Was sind das für Partnerbetriebe?

Wir unterscheiden zwischen drei Kategorien: Soziale Partnerorganisationen, wie Justizvollzug Hindelbank (JVA) und Werkstätten UPD. Kooperationspartner wie Büro Destruct, unser Grafikatelier, mit ihren bekannten Aarebags und Firmen wie Fidea, die bei uns eine Zeine produzieren lassen und selber über eine tolle Produktpalette verfügen.

Wie wichtig ist die Sichtbarkeit der Produkte im Laden für die Menschen, die in der Textilmanufaktur arbeiten?

Fühlen sich Klientinnen und Klienten eingebunden und nützlich, wird ein neues Fundament gelegt. Sie werden selbstsicherer und entwickeln neue Energien für weitere Schritte.

Im ganzen Kanton Bern stösst man auf Ergebnisse unserer Arbeit: ein renoviertes Haus, eine moderne Küche, ein Velounterstand, eine Hochzeit mit Blumenarrangement aus unserem Blumenladen. Im Verkaufsladen «Bazar» ist unser Sortiment tagtäglich sichtbar. Es erfüllt nicht nur Klientinnen und Klienten mit Stolz, sondern auch die Fachmitarbeitenden aus den Betrieben.

Die Textilmanufaktur befindet sich im gleichen Gebäude, viele Artikel werden gleich vor Ort hergestellt. Welches sind die Vorteile, die sich daraus ergeben?

Einen Laden zu führen ohne Anknüpfung an einen Betrieb wäre für Terra Vecchia finanziell nicht tragbar. Das Ladenteam besteht aus zwei Klientin-



Vieles entdeckt man erst auf den zweiten Blick.

Bilder: Manu Friedrich

nen und mir. Ist keine Kundschaft da, arbeiten wir an unseren Aufträgen in der Textilmanufaktur.

Befinden sich im Gebäude an der Dorfstrasse ausser dem «Bazar» und der Manufaktur noch andere Abteilungen der Stiftung Terra Vecchia?

Im UG befindet sich die Logistik von Terra Vecchia. Sie bewirtschaftet den Webshop von Terra Vecchia. Ebenfalls führen sie Versandaufträge von externen Auftraggebern aus. Im OG befindet sich «Zeit-Raum», ein attraktiver Grossraum, der für Events auch von externen Personen gemietet werden kann – nach Wunsch auch mit einem Catering aus unserer Gastronomie.



Im «Bazar» gibt's wunderbare Geschenkartikel.

Möchten Sie Ihre Idee umsetzen?

Unser Team berät und unterstützt Sie gerne.

Bazar Terra Vecchia

Dorfstrasse 6, 3073 Gümligen

Öffnungszeiten: Mittwoch bis Freitag, 09.00 bis 12.00 Uhr und 13.00 bis 16.00 Uhr, oder nach Vereinbarung

Tel. 031 333 83 08

www.terra-vecchia.ch